
5th SEA 上海 世博記念フォーラム 2010.7.22 

～ 無形労働価値とソフトウェア技術移転 ～ 

アンケート集計 

■基調講演 

     不満   満足 

Speaker 1：東 誠   １ ２ ３ ４ 

    人数： ０ ０ 2 5 

  感想： 

 中国オフショアの変遷が整理されていた。 

 実際的な事情がよく理解できた。 

 中国事情が少しわかりました。 

 まだまだ奥が深く、だけれｋどもシンプルなのでしょう。 

 

Speaker 2：中野 秀雄   １ ２ ３ ４ 

    人数： ０ 1 1 5 

  感想： 

 Open Forum と Community のあり方、中国政治体制の関わりという問題提起が非常によかった。 

 

Speaker 3：岸田 孝一   １ ２ ３ ４ 

    人数： ０ ０ 3 4 

  感想： 

 非物質社会、サービス化の時代と見据えた新しい価値体系の必要性が理解でき共感することが多かった。 

 最近忘れていたソフトウェアの喜びを思い出せた。 

 

■質疑応答討論会（コーディネータ：熊谷） 

  感想： 

 熊谷さん、もっと自分の考えを示してリードすればいいのに遠慮なさっていましたね。PANTA さんの指摘

は Software の価値論そのもので興味が持てました。 

 Re-Engineering における工学的手法の中日合作の可能性を探るとともに情報発信が必要なようです。 

 手際よい時間配分で良いと思います。皆さんそれぞれの配慮を引き出しておられました。 

 皆さんのご協力に感謝します。 

 中国の社会システムの特殊制が少し分かってきておもしろかった。 

 中国の業界事情が分かって非常に参考になった。特に東さんの話とそれをめぐる QA。 

 

■今後のご希望、要望：（講演テーマや講演者等） 

 日中間の問題、アジアのコンピュータ／ソフトウェアの問題を議論してみたい（少人数でも良い）。 

 

（以上） 


